

## **"Développer son sens marin. Apprentissage de la pêche et de la navigation chez les Wayuu de Colombie"**

Les Wayuu de Colombie apprennent à pêcher très jeunes. Ils le font depuis la petite enfance, d'abord en observant leurs aînés, puis en participant aux petites tâches qu'ils exécutent sur la plage. Déjà, ils commencent à acquérir un sens marin : ils se familiarisent avec les mouvements de l'étendue aquatique, avec ses sons, ses dangers, ses dynamiques. Plus tard, ils quitteront la terre ferme à bord d'embarcations, s'adonneront à des tâches de plus en plus complexes, développeront des aptitudes de plus en plus aiguisées et, peut-être, deviendront des plongeurs talentueux. Être un bon pêcheur requiert de connaître les fonds marins, autant que les mouvements des astres, les saisons et la météo. Cela nécessite aussi (et surtout) de développer une affinité avec le milieu, une compréhension intuitive de ses logiques. Cette présentation vise à illustrer l'importance de telles compétences et à souligner les voies qui les mènent à se transmettre de génération en génération.

***SIMON Lionel***

*PhD. Anthropology*